

# EL NUEVO RAMONENSE.

Año I

§

SAN RAMON, OCTUBRE 20 DE 1901

§

Nº 1

Candidato de "EL NUEVO RAMONENSE" para el periodo de 1902 a 1906

LICDO. DON ASCENSION ESQUIVEL.

## "El Nuevo Ramonense"

REDACTORES:

Agustín Sagot

Francisco Ugalde Pérez

*Semanario político. Organó de los intereses del Club Nacional del Centro de San Ramon.*

*El presente número se dedica por esta Redacción al ilustre ciudadano Lic. don*

ASCENSION ESQUIVEL.

## NUESTRO PROGRAMA

El "Nuevo Ramonense" será el órgano de los intereses del Club político "Nacional" de San Ramón. Es nuestro deseo que no haya división. Trabajaremos por la fusión de partidos; por el triunfo de la candidatura del eximio ciudadano Ldo. don Ascensión Esquivel. Esto reclama el patriotismo. También dedicaremos nuestro semanario a los intereses locales de este importante Cantón.

## ADHESION

Los firmantes hacemos constar que habiendo algunas personas que han interpretado mal nuestro silencio en la actual política, en nuestro carácter de ciudadanos libres consecuentes con las altas miras que el señor Presidente Iglesias expone en los documentos de la Transacción, y convencidos de las nobles ren-

das que enaltecen al Licenciado don Ascensión Esquivel para ocupar la primera Magistratura de la República, nos complace en manifestar, sin reserva alguna, que haremos todos los esfuerzos posibles por la fusión de partidos; y consecuentemente por el triunfo del Partido Nacional que hoy proclama la candidatura del esclarecido ciudadano don Ascensión Esquivel.

San Ramón, 8 de octubre de 1901.

Guillermo Acosta, Alberto Carvajal, Gerardo Carvajal, Franco Ugalde Pérez, Agustín Sagot, Rodolfo Gamboa, Alberto Brenes, Rafael Rodríguez S.F. Cambronero, José R. Carvajal, Manuel Campos, Francisco Ugalde, Reinaldo Jiménez, Benjamín Salas, F. Castro B., Misael Ugalde, Cleofás Salas, R. Salas Sandoval, Ruperto Chaves, Dolores Vásquez, Tomás Herrero, José Gamboa, Carlos Monge, Ricardo Grijalva, Juan B. Gambo, Ruiz, José Quesada, Procopio Gamboa, Juan J. Avila, Norberto Carvajal, Gerardo Alfaro, Rafael Baldares, Manuel Cruz, Norberto Ulate, Fausto Montes de Oca, Ramón Araya, Recaredo Ugalde, Manuel Bustamante, Manuel Vargas R., Bernabé Monge, Juan Bermúdez, Jesús Monge, Guillermo Zúñiga, Esteban Arce, Adolfo Chaves, Nicanor Varela, Liberato Rodríguez, Jesús Zamora, Joaquín Quesada, Clemente Cascante, Jenaro Romero, Juan M. Quesada, Francisco Zamora, J. Navirro, Recaredo Vega, Octa-

tavio Porras, L. Monge, Julio Hernandez, Carlos Zamora, Juan R. Vargas, Genaro Vargas, Juan Rodríguez, Dirimo Hernandez, Abraham Castro, Alberto Ulate, Juan Varela, Pedro Varela, Marcelino Varela, Manuel Reyes, Rafael Villegas, Ramón Villegas, José M. Villegas.

Las anteriores adhesiones con las firmas que la cubren, es copia íntegra del acta original remitida al señor Licenciado don Ascensión Esquivel.

Sn. Ramón, octubre de 1901.

## DIRECTIVA

La Directiva del Club Nacinal del centro de este Cantón está compuesta de personas muy honorables y acertadamente elegidas. Está organizada así:

Presidente don Gerardo Carvajal

Vice „ don Fausto M. de Oca

Srío „ don Benjamín Salas

Tesorero don Juan Bemúdez

Vocales don F. Ugalde Pérez, don Ramón Araya, don Manuel Bustamante y don Joaquín Quesada L.

## LA PAZ EN COSTA-RICA

En los momentos actuales de lucha electoral, nada más hermoso que ver el aspecto pacífico de los costarricenses. No hay lucha, no hay pasiones políticas, no existen partidos encontrados, no hay en esta República en los momentos de ejercer uno de sus derechos más sagrados como lo es el del Sufragio, motivo que altera la tranquilidad de los ciudadanos.

Cada persona en sus quehaceres. Cada agricultor en su finca. Costa-Rica sigue su curso de progreso sin que sea alterado ni por las desavenencias políticas que tanto daño hacen en las repúblicas latino

americanas.

Se puede asegurar que este país está á este respecto sólo, en el continente americano, donde se habla el divino idioma en que se escribió el Quijote. Nada más cuerdo que la fusión de partidos. Nada más sensato que la transacción que unió dos partidos como el Civil y el Republicano.

Los momentos de crisis económica por que atraviesa Costa-Rica, las grandes empresas como el Ferro-Carril el Pacífico, el Talón de Oro, etc. exigían este patriotismo de los costarricenses todos. La situación de nuestro país reclamaba este acuerdo de paz y armonía sacrificando así, un tanto, la bandería de círculo y de partido.

Para qué azotar la república con una lucha electoral que siempre trae lamentables hechos de desorden y de retroceso? Muy difícil de sanjar era tal dificultad; pero el talento de don Rafael Iglesias por una parte y el patriotismo y la inteligencia de las directivas del partido Republicano, llegaron á un resultado feliz y de bienes positivos para la patria. Postularon candidato para la Presidencia en el próximo periodo al Lic. don Ascensión Esquivel y esto solo ha traído la tranquilidad para Costa-Rica.

Y nada más claro. Al alcance del pueblo entero de Costa-Rica están los antecedentes honrosísimos del Licenciado Esquivel. Nadie pone en duda los méritos indiscutibles que lo enaltecen. Su conducta imparcial, su ilustración y su patriótico afán por hacer muy grande á este país. El Licenciado Esquivel lleva todas las aspiraciones y pone en paz á Tyrios y Troyanos á guelfos y gibelinos.

## REMITIDOS

En el periódico "Ipecacuana", digo "a zafétida" digo, "El Derecho" número 22 de fecha 17 del corriente se publica un comunicado de San Ramón firmado por "Un republicano ñato" digo neto. El tal ñato ó neto se viene censurando las personas que firmaron la adhesión que se publica en este número.

No formamos castillos, señor neto. Tenemos una alta idea de lo que vale don Ascensión Esquivel y esto nos ha movido para adherirnos á su candidatura.

Parece mentira que aun quede en San Ramón algún ciego que no vea que este pueblo entero está por la tranquilidad, por la paz, por el bienestar y que no es patriótico que algún curandero desautorizado venga con pretensiones de fomentar la discordia. Valiente neto está Ud!

Un Esquivelista

San Ramón, octubre 19 de 1901.

## GACETILLAS

Nos complacemos en expresar que este Cantón se ha puesto á la altura de las demás provincias de Costa Rica al acoger como lo ha hecho, exponétamente, la candidatura del Lic. Esquivel. Este pueblo siente también el patriotismo bien entendido, y no podía esperarse otra cosa, si se toma en cuenta que la sociedad de este importante cantón se preocupa hondamente por el bien de la patria.

o \* o

El Jefe Político de Atenas duerme sobre sus laureles y no se ha vuelto á preocupar de sus caminos, de sus puentes, ni de sus ríos, ni de nada.

Tenemos que censurarle mucho el abandono en que se ha dejado el puente sobre el río "El Cacao". Todo el trabajo de mampostería está hecho, no falta más que un pequeño relleno de tierra para poder pasar por el puente, y sin embargo, hace mas de cuatro meses que se ven los viajeros obligados á cruzar el río por dentro. Si no fuera peligroso el tal río, pase Ud., pero con las grandes avenidas se expone uno á ser conducido con todo y yegua al mar río abajo y en abreviatura. Parece que no hubiera autoridades en Atenas.

o \* o

Felicítamos sinceramente al Presb. don José Piñeiro, cura de esta Parroquia por la brillante oración fúnebre pronunciada por él en honor del nunca bien llorado Obispo de Costa-Rica Doctor Thiel con motivos de la misa de Requien que se le dedicó con fecha nueve de los corrientes.

o \* o

Equivocados andan quienes se imaginan que este pueblo está compuesto en su mayoría de gente inconsciente.

Hay que tener en cuenta que por el hecho de firmar gustosamente una adhesión al Lic. Esquivel se revela antes que todo, un claro sentido común y patriotismo al anhilar para esta Republica un mandatario de las revelantes cualidades del ciudadano señor Esquivel. El miope cree que todos lo son.

o \* o

Podemos asegurar que el Presb. Gómez, digno Cura de Palmares, no es enemigo de la candidatura de Esquivel, como algún atrevido osó decirlo. El padre Gómez es persona inteligente y no es de los que adoptan una conducta ridícula en los momentos difíciles que a-

traviesa el país.

o \* o

El precio del café ha subido de una manera increíble en Londres según las últimas revistas comerciales recibidas aquí.

o \* o

Corre el rumor de que pronto comensarán los trabajos del canal interoceánico. Es sabido los bienes que reportarán á San Ramón tales trabajos pues esta población está situada á dos días de camino de la ruta principal.

Hablaremos en el próximo número de esta obra magna que tanto interesa al mundo.

o \* o

Al fin se ha erigido en nuevo Cantón de la Provincia de Alajuela el distrito de San Pedro con el nombre de Cantón de Poas. Felicitamos cordialmente aquel vecindario y le deseamos mucha prosperidad.

o \* o

Procedentes de la capital llegaron á esta villa los señores don Pedro Quirós y don Apolinar Ardón, siguieron horas después para Palmares y Atenas. Vienen los señores Quirós y Ardón comisionados por la Directiva General del Partido Nacional para trabajar por la simpática candidatura del Lic. Esquivel. Estuvieron poco rato en nuestro Club y examinaron los libros de actas, quedando muy complacidos, por las respetables firmas que figuran en la adhesión al eminente candidato. Saludamos atentamente á los expresados señores y les deseamos feliz éxito en su noble empresa.

o \* o

Por Decreto del poder Legislativo se señalan los días 15, 16 y 17 de diciembre próximo para las elecciones de primer

grado en las cuales deberán quedar nombrados los electores que regirán el próximo periodo. Se ha señalado por el mismo decreto el día 2 de febrero del año entrante para elegir Presidente de la República y Diputados al congreso. Está pues muy próximo el día en que veremos al popular Lic. Ascensión Esquivel de primer mandatario de Costa Rica.

o \* o

Sentimos mucho que nuestro compatriota y particular amigo don Alberto Carvajal, piense abandonarnos.

Parece que el amigo Carvajal ha comprado un establecimiento en San José y allá, donde hay mas ancho campo para el comercio de abarrotes y pulpería, piensa dedicar toda su energía. Deseámosle muchos colonos.

o \* o

Si el apreciable caballero don Jeremías Salas no firmó la adhesión por la candidatura Esquivel, no fué por que á él le disgustase en manera alguna el candidato; no consta en el acta don Jeremías, simplemente por que desea no figurar en la actual política, pero él, según nos ha dicho, irá con mucho gusto a las mesas electorales á dar su voto por don Ascensión.

o \* o

Con motivo de que se va para la capital está vendiendo fabulosamente barato las existencias de su casa de comercio en esta villa don Alberto Carvajal. No hay que desperdiciar la ocasión que allí se ofrece buenas mercaderías baratas pero al contado.

o o o

Imp. de N. Acosta.